



**Programa de Conservación del Patrimonio Histórico Artístico, 1% Cultural**

MINISTERIO DE FOMENTO

GOBIERNO DE ESPAÑA



Rehabilitación y Conservación  
**Castillo de San Juan**

Secretaría de Estado  
de Infraestructuras, Transporte y Vivienda  
Dirección General  
de Arquitectura, Vivienda y Suelo

MIPO: 161-15-008-7

CALASPARRA · MURCIA

# Obras de rehabilitación y conservación del Castillo de San Juan

PROGRAMA DE CONSERVACIÓN DEL PATRIMONIO HISTÓRICO  
ARTÍSTICO. 1% CULTURAL. TRANSFERENCIA DE CREDITO

EMPLAZAMIENTO	Calasparra. Murcia
SOLICITANTE	Ayuntamiento de Calasparra
FIRMA DEL CONVENIO	3 de octubre de 2011
FINANCIACIÓN	
Ministerio de Fomento	[75%] 749.772,00 €
Ayuntamiento de Calasparra	[25%] 249.924,00 €
PRESUPUESTO DE LICITACIÓN	999.696,00 €
FECHA DE INICIO	30 de mayo de 2012
FECHA DE RECEPCIÓN	2 de abril de 2014
AUTOR DEL PROYECTO	Francisco Martínez Llorente
DIRECCIÓN FACULTATIVA	Justo Ruiz Martínez-Corbalán
EMPRESA ADJUDICATARIA	UTE: F.C.C. CONSTRUCCIÓN S.A. y NADIR S.L.

MINISTERIO DE FOMENTO	
TÉCNICO DE SEGUIMIENTO	José Luis Cabeza Sahuquillo
COORDINACIÓN 1% CULTURAL	Rita Lorite Becerra

**Reseña Histórica del inmueble** El Castillo de Calasparra se cita por primera vez por el geógrafo Al-Idrisi (siglo XII) al describir el itinerario que, partiendo de Murcia, llegaba hasta Segura de la Sierra. Tras las capitulaciones del reino musulmán de Murcia, el Castillo es entregado a Diego Alfonso de Rojas en 1243; posteriormente, Sancho IV dona la villa a la Orden de San Juan de Jerusalén y desde ese momento el castillo se convierte en la residencia permanente del Alcaide y comendador de la Villa hasta bien entrado el siglo XVII, en el que cae en desuso al trasladarse la guarnición a otros edificios de la población. La fortaleza sufrió numerosas remodelaciones desde la primera atalaya musulmana hasta que la falta de ocupación y cuidados determinó su ruina.

En la actualidad sólo conserva restos de tapias del segundo cinturón de murallas (el primero quedó absorbido e integrado en las edificaciones del pueblo) y algún lienzo de las torres que flanquean su acceso actual.

**Descripción de la actuación** La finalidad de la actuación ha sido el posibilitar el acceso a los visitantes, al mismo tiempo que se ha consolidado y recrecido una parte de las murallas del primer y segundo recinto.

Se ha construido una pasarela-escalera con tabloncillos de madera para dar acceso a la torre del Homenaje y a una plataforma-mirador.

Esta actuación ha sido financiada por el Ministerio de Fomento y el Ayuntamiento de Calasparra, el primero, a través de los fondos del 1% Cultural, dentro del Programa de Conservación del Patrimonio Histórico Artístico, financiando el 75% de la mencionada actuación, y el segundo, financiando el 25% restante, con un presupuesto de licitación de 999.696,00 €.

